

Director de ChilePoesía pide explicaciones por nulo apoyo económico

# Poetas se lanzan en picada contra el Consejo del Libro

Ayer, durante la presentación del encuentro de poetas "La Región XIV", José María Memet cuestionó la transparencia del organismo estatal.

RIDRIGO CASTILLO R.

Molesto por no haber conseguido financiamiento del Consejo del Libro para realizar el encuentro poético "La Región XIV", que parte hoy a las siete y media de la tarde con una recepción en la Academia Diplomática, el escritor José María Memet, director de ChilePoesía, entidad organizadora del evento, denunció ayer la "falta de transparencia" con que esa institución funciona.

"Quiero hacer un explayamiento al debate público acerca de este tema, porque después de cuatro meses de que nuestro proyecto fuera rechazado aún no hemos obtenido una respuesta que fundamente ese rechazo", afirma el autor, quien recalca el hecho de que la falta de apoyo económico del Consejo significó reducir la lista de invitados convocados originalmente por 26



Poetas tomas: Raúl Zurita y José María Memet esperan que el Consejo del Libro explique su nulo apoyo económico a ChilePoesía.

destacadas figuras de la literatura nacional que debieron salir al exilio durante la dictadura - a sólo doce.

Redactado por los poetas Raúl Zurita, Osvaa Hahn y Waldo Rojas, Memet ofreció ayer una conferencia de prensa en la que, junto con presentar oficialmente a la docena de creadores que hasta el próximo 17 de enero intervendrán en las diversas actividades contempladas en el encuentro, planteó sus dudas acerca de los criterios que el Consejo del Libro emplea a la hora de asignar fondos.

"Hemos sido objeto de una desidia y de una falta de respeto persistentes, porque tampoco recibimos fondos para el ChilePoesía del 2001, que fue todo un éxito, y esperamos que esa actitud debe mejorarse. Si no, el director ejecutivo del Consejo, Jorge Montallegre, debe renunciar porque no tiene dedos para el piano", dice el organizador.

Consultado sobre el tema, Raúl Zurita se mostró desconcertado por la situación. "Es muy sorprendente que el Consejo del Libro no haya apoyado las iniciativas de ChilePoesía, que son las más multitudinarias que se han realizado en los últimos veinte años en este país, y en el caso particular del encuentro "La Región XIV", esa actitud me parece al menos extraña", reflexiona el Premio Nacional de Literatura 2000.

Mientras Osvaa Hahn evita referirse al asunto, argumentando

## Poetas Invernales

Además de Waldo Rojas y Osvaa Hahn, la lista de poetas que intervendrán en el encuentro "La Región XIV" incluye a Jorge Montallegre (Uruguay), Osvaa Hahn (Chile), Herman Linao Cerda (México), Sergio Larraín (Suiza), Carlos Goyola (España), Jaime Zeller (México), Sergio Vial (España), Rodolfo Jodanis (Chile), Carlos Larraín (Chile) y Hernán Kay (Argentina), y Hernán Casaleiro (Chile) (E.L.U.).

El encuentro se realizará en la Plaza de la Constitución. El viernes, los escritores leerán hasta las cinco de la tarde en un auditorio para el público, y a las siete y media de la tarde, en el teatro de la Universidad de Valparaíso. El sábado, a las diez y media, se realizará en la ciudad de La Calera.

que por residir en Estados Unidos no está al tanto del problema, Waldo Rojas -quien sólo se escapó de la situación ayer, debido a que vive en París- admitió que no le parece bien que el organismo estatal se mantenga al margen de los proyectos de Memet y compañía.

"En primer lugar, sin necesidad de que se lo soliciten, ciertas instituciones deberían hacerse presentes en este tipo de iniciativas. Lo segundo sería que existiera una necesaria fluidad entre el Consejo del Libro y los escritores, pero creo que debemos sobrepasar este tipo de polémicas y pensar en la importancia del evento mismo", dice el poeta.

## Poetas se lanzan en picada contra el Consejo del Libro [artículo] Ridrigo Castillo R.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Castillo, Rodrigo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Poetas se lanzan en picada contra el Consejo del Libro [artículo] Ridrigo Castillo R. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa